

1920

Que signifie le silence bolchévique au sujet de F. Ghezzi ?

En vain, depuis de mois nous attendons des pouvoirs soviétiques une réponse à nos demandes relatives au cas de notre Camarade GHEZZI, depuis des mois, tantôt des années, nous attendons que l'on nous apporte les preuves de sa culpabilité.

A toutes nos réclamations dans lesquelles nous demandons que l'on justifie son emprisonnement, on ne daigne pas nous répondre, on se retranche derrière un mutisme obstiné.

F. GHEZZI, le révolutionnaire et anarchiste italien, qui se vit accorder en 1922, du gouvernement russe, par l'intermédiaire de l'ambassade de Berlin, l'autorisation de se réfugier en Russie, GHEZZI considéré comme un réfugié politique, persécuté par le gouvernement italien espérait trouver en U.R.S.S. un refuge certain.

En mai 1929, il était arrêté et sans procès régulier condamné à une peine d'emprisonnement de plusieurs années.

F. GHEZZI, actuellement à la prison de Sousdal, se meurt, rongé par la tuberculose.

Le gouvernement bolchévique se tait, son silence est un crime.

Aux lettres envoyées par Me Joly, du barreau de Paris, sur les instances de ses amis, alarmés par l'état de santé de F. GHEZZI, on ne répond pas.

Aux nombreux télégrammes et lettres de protestations adressées aux ambassades et au Kremlin à Moscou par le Comité Int. de Défense Anarchiste, le Bureau Antimilitariste de LaHaye, l'Association Internationale des Travailleurs de Berlin, la Conf. nationale des Trav. Espagne, la C.G.T.S.R. de Paris, la Faud, les organisations ouvrières de Suède, de Norvège, de Hollande et de France, le Syndicat du Bâtiment de Bruxelles, les groupements anarchistes des pays d'Europe et d'Amérique, on ne répond pas.

Aux protestations de Romain Rolland, J.-R. Bloch, F. Challaye, G. Duhamel, Luc Durtain, Panaït Istrati, M. Martinet, Franz Masereel, Ch. Vildrac, L. Werth, Mme Andrée Viollis, on ne répond pas.

Cependant à des bourgeois, le même gouvernement accorde la libération et le rapatriement, tel celui de l'ingénieur belge Henkart; cependant les « saboteurs » trouvent la possibilité d'avoir des défenseurs.

POUR GHEZZI RIEN, RIEN, RIEN !

Faut-il croire à l'affirmation de Rosenfeld disant que GHEZZI aurait été emprisonné par Staline sur la demande de Mussolini? Tout semble faire prendre cette supposition comme réelle, car... sous prétexte de relations diplomatiques le gouvernement bolchévique s'acoquine avec les brutes les plus sanguinaires. Il organise des réceptions aux pires ennemis de la classe ouvrière : les fascistes.

L'A. I. T. a proposé qu'un avocat, Th. Liebknecht, un socialiste indépendant, se rende en Russie pour étudier le dossier GHEZZI.

Une nouvelle délégation se rendra d'ici peu à l'ambassade de Paris.

Ici en Belgique, une délégation s'est rendue au bureau technique à Anvers. Une promesse formelle de donner suite à la protestation remise par les délégués n'a pas jusqu'ici été remplie. Nous attendons.

Mais nous ne voulons pas rester inactif. Nous exigeons des dirigeants de Moscou de répondre à nos organisations comme ils répondent aux organisations bourgeois.

Nous exigeons que notre Camarade GHEZZI tout comme l'ingénieur bourgeois soit autorisé à quitter l'U.R.S.S.

Nous exigeons que notre Camarade GHEZZI comme il en fut pour ces saboteurs, ait un avocat et que son procès soit instruit.

Ce sont les derniers avertissements que nous donnons aux tortionnaires staliens alors qu'il est temps encore de sauver notre Cde GHEZZI.

Le gouvernement bolchévique ne peut continuer à se moquer du prolétariat sans dépasser en ignominie le gouvernement américain.

ALLONS-NOUS ASSISTER A UNE NOUVELLE AFFAIRE SACCO-VANZETTI ? STALINE EGALERA-T-IL FULLER ?

Il faut que la classe ouvrière, trop longtemps leurrée et trompée par le mirage bolchévique, se réveille.

Il faut qu'elle se dresse contre les gouvernements assassins sans distinction d'étiquette, contre les excès commis envers un camarade qui espérait trouver un droit d'asile en U.R.S.S.

Nous convions la classe ouvrière du monde entier à protester contre les détentions de nos camarades dans les bagnes et les lieux d'exil de la Russie bolchévique.

NOUS EXIGEONS LA LIBÉRATION DU Cde ANARCHISTE FR. GHEZZI !

Pr le Comité Intern. de Défense Anarchiste : Hem Day Boite Ple 4, Bruxelles 9.

N. B. — Ne jetez pas cette circulaire à terre, S.V.P.

Wat betekent het Bolchevistisch stilzwijgen betreffende het geval F. GHEZZI ?

Tevergeefs wachten wij, sedert maanden, vanwege de Sovjetische regeering, een antwoord op onze vragen naar uitleg betreffende het geval van onzen kameraad GHEZZI; sedert maanden, bijna sedert jaren, wachten wij, dat men ons de bewijzen zijner plichtigheid geve.

F. GHEZZI, de revolutionair en Italiaansche anarchist, die, in 1922, vanwege de Russische Regeering, door bemiddeling van het Gezantschap te Berlijn, de toelating verkreeg naar Rusland uit te wijken; F. GHEZZI, als een politieke uitwijkeling aanzien, vervolgd door de Italiaansche Regeering, hoopte in de Sovjet-Unie een zekeren toevluchtsoord te vinden.

In Mei 1929 werd hij aangehouden en zonder regelmatig proces tot eene gevangenisstraf van verschillende jaren, veroordeeld.

F. GHEZZI verkiwt op dit oogenblik in de gevangenis van Souzdal, door de longtering aangestast. De bolchevistische regeering zwijgt, haar stilzwijgen is een misdaad.

Men antwoordt niet op de brieven, door Mr Joly, advocaat te Parijs, verzonden, op verzoek van zijne vrienden, verontrust door den gezondheidstoestand van F. GHEZZI.

Men antwoordt niet op de talrijke telegrammen en protestbrieven aan de gezantschappen en aan het Kremlin te Moskou, verzonden door: Het Internat. Anarch. Verweer-Komiteit, De Internat. Antimilitaristische Vereen. van Den Haag, De Internat. Arbeidersassociatie van Berlijn, De Spaansche Arbeiders Confederatie, De Algemeene Vakvereenigingen der Socialist. Revolution. Arbeiders (C.G.T.S.R.) van Parijs, De Faud, De Arbeidersorganis. van Zweden, Noorwegen, Holland en Frankrijk, Het Syndikaat van Bouw, Ameublement en Gemengde Vakken van Brussel, De Anarchistische Vereenigingen van Europa en Amerika.

Men antwoordt niet aan de verzetaanteekeningen van Romain Rolland, J.-R. Bloch, F. Challaye, G. Duhamel, Luc Durtain, Panaït Istrati, M. Martinet, Franz Masereel, Ch. Vildrac, L. Werth, Mme Andrée Viollis.

Nochtans aan mannen uit de burgerij, zoals de Belgische ingenieur Henkart, verleent diezelfde regeering de vrijstelling en den terugkeer naar het vaderland: aan de « saboteurs » wordt de mogelijkheid verschafft zich te laten verdedigen. **VOOR GHEZZI, NIETS, NIETS, NIETS :**

Moet men dus aan de bewering van Rosenfeld gelooven, namelijk dat GHEZZI door Staline, op aanvraag van MUSSOLINI, zou gevangen genomen zijn?

Alles schijnt er op te wijzen, dat deze veronderstelling juist is; want, onder voorwendsel van diplomatische betrekkingen, laat de Bolchevistische regeering zich verleiden door de meest bloed-dorstige vlegels. Zij richt ontvangsten in ter ere der grootste vijanden der arbeidersklasse: de fascisten.

De Internationale Arbeiders Associatie (A. I. T.) heeft voorgesteld, dat een advocaat, Th. Liebknecht, een onafhankelijk-socialist, zich naar Rusland zou begeven om het dossier GHEZZI te bestudeeren.

Eene nieuwe afvaardiging zal zich binnen kort tot het gezantschap van Parijs wenden.

Hier in België is eene afvaardiging gegaan naar het Techtnisch Bureel te Antwerpen. De belofte, gevolg te geven aan de verzetaanteekening hun door de afgevaardigden overgeleverd, is tot hiertoe nog niet beantwoordt.

Wij wachten. Maar wij willen niet werkeloos blijven.

Wij eischen van de regeerders in Moskou, dat zij aan onze organisaties antwoorden, zoals zij dat doen aan de burgerorganisaties.

Wij eischen, dat onze kameraad F. GHEZZI evenals de Belgische ingenieur der bourgeoisie toelating verkrijge om de Sovjet-Unie te verlaten.

Wij eischen, dat onze kameraad F. GHEZZI, evenals dit het geval was met de « saboteurs », een advocaat hebbe en dat zijn proces onderzocht worde.

Het zijn de laatste waarschuwingen, die wij aan de Stalinistische beulen geven, terwijl het nog tijd is onze kameraad F. GHEZZI te redden?

Gaan wij eene nieuwe Sacco-Vanzetti zaak te gemoet?

Zal Staline aan Fuller gelijken?

Het wordt tijd, dat de arbeidersklasse, te lang reeds misleid en bedrogen door de bolchevistische bluf, ontwake.

Het wordt tijd, dat zij zich verzette tegen elk moordlustend governement, zonder eenig onderscheid; tegen de misdrijven gepleegd tegenover een kameraad, die hoopte in de Sovjet-Unie een verblijfrecht te hebben.

Wij noodigen de arbeidersklasse van heel de wereld uit tegen de gevangenhouding van onze kameraden in de galeien en de verbanningsoorden van het Bolchevistische Rusland, protest aan te tekenen.

WIJ EISCHEN DE INVRIJHEIDSTELLING VAN DEN ANARCHISTISCHEN KAMERAD FRANCESCO GHEZZI Internationaal Anarchistisch Verweer-Komiteit

N. B. — Dit uitstroobiljet niet op den grond werpen, a. U. b.